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開 催 日 時 ： 令和6年6月3日（月）　13時30分～16時00分

会 場 ： 県民福祉プラザ　4階　大研修室

講 師 ： 青森県看護協会　会長 柾谷 京子

公立七戸病院　認知症看護認定看護師 久保田 由美子

参 加 者 ： 75名 ： 58名 [ 回答率：75％］

Ⅰ　勤務施設 Ⅱ　年代

Ⅲ　研修の理解度 Ⅳ　研修の満足度

Ⅴ　フリートーク Ⅵ　今後も参加したいか

その他・・・自分のシフトと予定次第

令和６年度 看護補助者レベルアップ研修会　アンケート集計結果

ア ン ケ ー ト 回 答 者

100床未満の病院

26%

299～100床の病院

27%

300床以上の病院

45%

その他

2%
20代

3%

30代

17%

40代

33%

50代

38%

60代以上

9%

十分理解できた

74%

理解できた

26%

満足

66%

やや満足

24%

普通

10%

思っていることを言えた

59%

少し言えた

41%

参加する

93%

その他

7%



Ⅶ　意見・感想

・ いろいろとお話しを聞けたので勉強になりました。

・ 意見交換ができてよかったです。

・ 初めてですが楽しかったです。有り難うございました。

・ フリートークの場面では各病院の看護補助の事情が違うことが分かり、参考になりました。

・ 他医院の方々のお話を聞けたことや、 認知症の方との接し方を聞けてためになりました。
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・ 認知症のケアについて興味があり参加することにしました。 認知症の患者さんとの会話で随分間違った事

を言ってたんだなと考えさせられました。 否定的な返し方をしないで、安心させられる言葉がけを心がけ

たいと思いました。 フリートークも緊張しましたが、他の病院の方の話しを聞けて以外と楽しかったで

す。 初めての参加でどんなものか分からず緊張しましたが、楽しく、勉強になった研修会でした。

初めてでしたが、とても興味深く参加させていただきました。 フリートークも楽しかったです。また、こ

のような機会を設けて頂き是非参加させていただきたいと思います。

他病院の補助者との意見交換がとても新鮮で勉強になりました。このような機会を開催して頂き有難く思

い、また今後の仕事の取組に活力が湧いてきました。

他病院の方と会う機会は中々無いので、フリートークの時間をもう少し欲しかったです。研修会とは別

に、交流会を開くのも良いかなと思いました。

近年は院内研修も動画講義が中心で、このような形での研修は新鮮でした。 同じ看護補助者であっても業

務内容や勤務形態の違いが大きくいろいろな発見が ありました。 その中で看護師さんに対する思いなど

共感できる内容も多く、とても有意義な時 間となりました。ありがとうございました。

このたびはこの貴重な機会をいただきありがとうございました。研修で学んだことを活かし、患者様と寄

り添う、また、優しい気持ちを忘れずに接して行きたいと思います。

私の席には、弘前・五所川原・青森市の方々がそろっており市が違うのでお互いの情報を教えあい楽し

かったです。

楽しく意見交換できました。補助者の立場がもっと良くなればと思います。私は介護福祉士の資格を持っ

ています。知識や技術、判断が役に立っています。私の施設はありませんが、資格手当が出ている所もあ

りました。誰でもできる仕事ではありますが、医療に関わる職業であり、命の現場で責任が大きいです。

補助者の立場がもっと見直されることを期待し頑張っていこうと思いました。ありがとうございました。

とても勉強になりました。 高齢者、認知症の多い病棟での患者さんへの接し方を今一度考えようと思いま

した。 また参加したいです。 ありがとうございました。

今回は認知症についての研修会でしたが、それだけではなく、看護補助者としての仕事の取り組み方など

沢山ためになるお話を聞けて満足しています。またあるならば是非参加したいです。


